# **TÉRMINOS DE REFERENCIA**

Consultoría para estudio CAP para Jóvenes adolescentes del Programa Supérate que residen en Distrito Nacional, Santo Domingo Este, Oeste y Santo Domingo Norte.

### **CONTEXTO**

Supérate República Dominicana creado mediante el decreto 377-21, tiene como su principal objetivo implementar una estrategia de lucha integral contra la pobreza en la Republica Dominicana, para ello, se han puesto en marcha diferentes componentes orientados a trabajar de forma integral la pobreza y sus causas. Uno muy importante, lo es el Acompañamiento Familiar; Se ha establecido como objetivo general a los hogares elegibles un paquete integral de acompañamiento y formación en derechos y valores que los conecte a servicios claves del Estado y fortalezca su empoderamiento. Una de las líneas de acción de dicho componente la constituye; crear iniciativas para el empoderamiento y desarrollo del liderazgo juvenil, con especial énfasis en la prevención del embarazo adolescente, uniones tempranas y la atención integral a adolescentes embarazadas.

El principal instrumento oficial para combatir los embarazos en adolescentes es el Plan Nacional para la Reducción de Embarazos en Adolescentes (PREA). Actualmente, se encuentra vigente la versión 2019-2023 de esta política que integra a las instituciones estatales que tienen incidencia en los temas de salud sexual reproductiva y juventud.

En este contexto Supérate como conocedor del reto que representa las uniones tempranas y el embarazo en adolescentes trabaja en la prevención y eliminación de la violencia y discriminación de género, el matrimonio infantil y la trata de personas, teniendo a niñas, adolescentes y mujeres como centro de la intervención, apoyando en su empoderamiento social y económico, generando una movilización social en los hogares Supérate donde todos los actores sociales, aporten a la construcción de municipios inclusivos y protectores contra la violencia de género, las uniones tempranas y el embarazo en adolescentes.

Algunas iniciativas que han sido implementadas y /o continuadas por el programa Supérate esta Yo Decido Esperar con el objetivo de crear capacidades en los jóvenes para prevenir el embarazo e infecciones de transmisión sexual en adolescentes de 13 a 18 años, de igual manera se implementó desde el 2008 el proyecto Bebe Piénsalo Bien Un programa donde converge la teoría y la práctica de la responsabilidad que implica convertirse en padres y madres a una edad precoz , entre los elementos de esta iniciativa se puede citar la asignación de un simulador de bebe, el mismo aparenta las diferentes demandas de cuidado , alimentación y responsabilidad múltiples que supone una criatura. Los y las jóvenes experimentan algunos retos y roles importantes que supone ser padres a su corta edad



### **OBJETIVO DE LA CONSULTORIA**

Esta consultoría tiene como objetivo llevar a cabo una encuesta CAP sobre prácticas de iniciación en la vida sexual, conocimientos sobre derechos sexuales y reproductivos, conocimiento y accesos a los métodos anticonceptivos de los y las jóvenes adolescentes, higiene, seguridad y ambientes vulnerables a nivel nacional.

Realizar un análisis exhaustivo de las necesidades de capacitación de los y las jóvenes adolescentes del programa, identificar las barreras, riesgos y vulnerabilidades que enfrentan y que imposibilita el pleno disfrute de sus derechos, conocimientos de las normativas vigentes en República Dominicana sobre matrimonio infantil, de igual forma el manejo de temas relativos a género de carácter transversal.

## **METODOLOGÍA**

Se constituye parte fundamental de esta consultoría y será medida en los criterios de evaluación,

### **MUESTRA**

2800 adolescentes pertenecientes al programa Supérate

### **TERRITORIO**

Distrito Nacional, Santo Domingo Este, Santo Domingo Oeste y Santo Domingo Norte

## **ACTIVIDADES PRINCIPALES**

- 1. Elaboración y coordinación de plan de trabajo y cronograma.
- 2. Elaboración, revisión y validación de las herramientas para el levantamiento de información.
- 3. Preparación de logística para la implementación de campo
- 4. Entrega de un informe final que recoja los resultados del proceso realizado, incluyendo conclusiones y recomendaciones



#### **PRODUCTOS**

- Plan de trabajo, cronograma y metodología a implementar.
- Entrega de un informe final.

# **DURACIÓN**

La duración de la presente consultoría se estima en 1 mes.

# **CRITERIOS DE EVALUACIÓN DE PROPUESTAS**

Para la evaluación de las propuestas se utiliza un procedimiento mediante el cual se revisa el marco general de la oferta técnica y económica respecto a su calidad, contenido y tiempo de entrega.

La propuesta de cada interesado/a deberá contener lo siguiente:

- Propuesta económica (debe incluir todos los costos operativos en moneda local, así como las retenciones impositivas que apliquen, ya sean ITBIS, en formato libre orientada a los objetivos delos términos de referencia).
- CV Personal del o los oferentes (portafolio es valorable).
- Certificación al día de pago de impuestos de Dirección General de Impuestos Internos (DGII), debe incluir y transparentar todos los impuestos. No se negociará con ningún equipo que no los haya incluido.
- Es obligatorio estar inscrito en el Registro de Proveedores del Estado y estar al día en el cumplimiento de sus obligaciones fiscales.

La propuesta deberá contener la documentación necesaria, suficiente y fehaciente para demostrar que cumplen con los aspectos solicitados, los cuales serán verificados bajo la modalidad de "Cumple" No Cumple". Y pasara por un criterio de evaluación de 80 puntos de oferta técnica y 20 puntos a la oferta económica.



# **EVALUACION OFERTA TECNICA**

La evaluación de la oferta técnica tendrá una puntuación de 80 puntos, aquellas ofertas que no alcancen al menos 70 puntos no serán habilitadas para la oferta económica.

Criterio a Evaluar	Puntos Asignados	Evidencia
Metodología y Método	50	En este apartado deberá detallar la población objeto de estudio, como se ha seleccionado la muestra, instrumentos, métodos de recolección y análisis de datos, fuentes entre otros elementos propios de una investigación social.
Curriculum Vitae con sus respectivos Títulos	10	Deberá presentar las certificaciones que le acreditan en su área de formación, así como la experiencia presentada del Coordinador del proyecto presentado por el oferente. Al menos 5 años de experiencia. 2 puntos por cada año de experiencia.
Capacidad Logística para realizar la consultoría	20	Se valorará la estructura de campo presentada, organización de campo y herramientas para la transferencia de conocimiento.
	80 ptos.	

## **EVALUACION OFERTA ECONOMICA**

A la propuesta más económica se le asignaran los **20 puntos** de la oferta económica, y servirá de base para la asignación de puntos de las demás propuestas, utilizando la siguiente formula que permite calcular el peso ponderado de cada oferta, otorgando una puntuación en proporción al monto de la propuesta de cada empresa.

Puntos oferta económica empresa Y= (Precio de la oferta más económica \* Cantidad de puntos asignados a la oferta económica) / Precio de la empresa X



# PLAZO DE PRESENTACIÓN DE LA PROPUESTA

Los interesados favor de enviar sus propuestas, carta de interés y demás documentos requeridos, certificación al día de pago de impuestos, en versión digital al correo <u>comprasprosoli@superate.gob.do</u> y física a las oficinas de Supérate, con ubicación en la Leopoldo Navarro, edificio San Rafael.

## MONTO DEL CONTRATO:

El monto total del estudio no puede exceder RD\$1,500,000.00 en pesos Dominicano.



Dirección de Planificación y Seguimiento